Los regantes plantean nuevos cambios en el Júcar-Vinalopó











Los regantes plantean a Fomento realizar cambios en el trasvase Júcar-Vinalopó que, según dicen, salvan la Albufera y garantizan agua potable para la provincia. Con esta propuesta creen que se puede firmar la paz.

F. J. B. La Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó aprobó ayer en asamblea remitir al Ministerio de Medio Ambiente, a Acuamed, a los grupos ecologistas contrarios al proyecto y a los regantes de la Acequia Real del Júcar (Valencia), un informe en el que se demuestra que se puede cambiar la toma del agua del trasvase del Azud de la Marquesa a Antella, opción que defienden los usuarios alicantinos, sin perjudicar los aportes hídricos a la Albufera ni afectar al caudal ecológico del río. El cambio propuesto recorta, además, unos 50 kilómetros la longitud del trazado en obras y, sobre todo, consigue el objetivo original del proyecto: que el Vinalopó, l'Alacantí y la Marina Baixa puedan recibir agua potable, apta para riego y consumo urbano. Andrés Martínez, presidente de la Junta Central, aseguró ayer, tras recibir el apoyo de la asamblea de usuarios, que la nueva propuesta "garantiza que la Albufera reciba todos los años 150 hm3 para su mantenimiento y que el Júcar tenga un caudal ecológico de entre seis y siete metros cúbicos por segundo, más alto que el del proyecto del Ministerio".

En concreto, los regantes plantean que desde el Azud de la Marquesa se lleve el agua al lago de la Albufera, bien construyendo una tubería directa o bombeando el caudal al Azud de Antella y de ahí transportarla por las canalizaciones de la Acequia Real hasta el parque natural. La actuación se completaría con la conexión del Azud de Antella al trazado en obras -tramo de Llaneras de Ranes- por la que llegaría agua potable hasta el embalse de San Diego en Villena.

El presidente de los usuarios alicantinos enmarcó la propuesta en un nuevo intento por recuperar el diálogo perdido hace dos años con el Gobierno. De aceptarse la propuesta, la Junta retiraría los contenciosos abiertos en el Juzgado y la campaña de recogida de firmas para reclamar el cambio de toma. "Siempre hemos tenido la mano tendida para negociar con Medio Ambiente un trasvase de agua de calidad para el Vinalopó y creemos que esta propuesta llega desde el sentido común y al margen de cualquier pronunciamiento político", subrayó el presidente.

Martínez rechazó, por otro lado, la propuesta lanzada por el ministro de Sanidad, Bernat Soria, durante la campaña electoral, de construir una potabilizadora en Cullera. "Técnicamente y en pura lógica no vemos viable que se pueda hablar de potabilizar agua que ya sido tratada en depuradoras. Durante la asamblea todos hemos coincidido en la necesidad de recuperar el diálogo con el Ministerio, lanzamos nuestra propuesta y espero que podamos volver a sentarnos en una mesa", sentenció Andrés Martínez que, al igual que sus compañeros, duda de que el agua del Azud de la Marquesa sirva para regar todos los cultivos. "Lo que está fuera de toda duda es de que es apta para el arroz", sentención el presidente de la Junta.